



LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO MONARQUICO CONSTITUCIONAL

Y DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.
En Mércia 2 pts. al mes y 6 el trimestre; lo mismo fuera de la capital.—En Ultramar y el extranjero, 12 pts.

CONDICIONES DE SUSCRICION.
Los pagos son adelantados.—No se admiten suscripciones.—Las suscripciones empiezan los días 1.º y 6.º y terminan con los trimestres naturales.

UN NUMERO DEL DIA 10 CTMOS. DE PSEETA: ATASADO 20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAYEDRA, RUE TAITROUT, 53.

LA ESTRELLA DE LOS POBRES,
Asociación benéfica de señoras.
Rifa con todos los sorteos de la lotería nacional con la competente autorización.

SORTEO EXTRAORDINARIO DEL 26 DE NOVIEMBRE DE 1874.

Se venden billetes á cuatro reales en la administración calle de Zoco, núm. 5.

AVISO.

Casa de Valentin Collados Melina, calle de la Platería, núm. 61, se acaba de recibir un grande y variado surtido de guantes de cabritilla y castor de las mejores fábricas de España. 8—7

AGENDA DE ESCRITORIO PARA 1875 con Guia de Mércia.

Se admiten pedidos en casa del editor calle de Zoco, núm. 5, en Mércia.

LA PAZ DE MURCIA.

Varios vecinos de Santomera han solicitado del municipio la transacion del mercado de aquel pueblo á la plaza de la iglesia, en razon á que necesita ensancharse y esto no puede hacerse en el lugar que hoy se verifica, inmediato á la carretera.

El Sr. Melina, contratista que ha sido del teatro, ha solicitado del ayuntamiento permiso para sacar del mismo una caja de truenos, que es de su pertenencia y existe en el foso del coliseo. El municipio ha acordado informarle la comision respectiva.

En virtud de lo dispuesto en orden de 17 de octubre último y con arreglo á lo que el reglamento vigente del cuerpo de maquinistas de la armada determina, se convoca á examen para proveer 30 plazas de cada una de las clases de segundos, terceros y cuartos maquinistas.

Para el examen, que deberá verificarse en la comandancia de ingenieros del arsenal de Cartagena, se declara época habilitada desde esta fecha hasta fin de febrero próximo, debiendo los que deseen tomar parte en él, presentar sus solicitudes documentadas en la secretaría de esta capitania general, ó en las comandancias de marina respectivas, los que residan en las provincias de la comprension del departamento.

En el catálogo general de la seccion española en la exposicion universal de Viena hemos visto, entre los productos premiados con medalla de primera clase, los chocolates de los Sres. Dubois, que ya antes, en exposiciones nacionales de tanta importancia como las de Aragon y Valencia habian merecido igual honrosa distincion. En la reciente exposicion regional de Lorca han conseguido el único premio ofrecido á esta clase de industria además de la distincion especial de poder usar el escudo de la sociedad que promovió esta exposicion. De este modo, y con el gran consumo que de sus chocolates se hace en esta poblacion y fuera de ella, son dichos señores premiados de la laboriosidad y celo con que han introducido en su establecimiento-fábrica todas las mejoras que en dicha industria son conocidas. Nos complacemos de los adelantos de la industria en nuestro país, y por eso hacemos esta especial mención de los señores Dubois, á quienes felicitamos por los triunfos que han conseguido en cuantas exposiciones han presentado sus chocolates.

En la semana que finó el 14 del actual gastó el municipio en composicion de calles, 147 pesetas 90 céntimos.

En todas partes los tenientes de alcalde tienen representacion, tienen atribuciones; aquí no les conocemos ningunas; una prueba de ello es que las cuentas semestrales de obras públicas por administración las firma el alcalde y no el teniente que prevé la comision de obras, que es el que debe vigilarlas y por tanto el que debe estar lo suficientemente enterado para poner el V.º B.º á la cuenta que rinda el agente pagador.

Ha oido decir «El Eco de Cartagena» que para los últimos días de la actual semana ó primeros de la próxima, comenzará á funcionar en aquel coliseo la compañía de zarzuela que actúa en el gran teatro de Cadix.

En la compañía figuran los conocidos

cantantes Sres. Bacria, Campoamor, Alcaide, Salces y Sitas. Pinar y Pareja.

Con motivo de la interrupcion de la via férrea del Norte, es crecidísimo el número de barajitas que por el puerto de Cartagena se exportan á Marsella para ser conducidas á Paris.

Vemos con gusto, que este rico fruto va tomando gran fomento en los campos de nuestra provincia.

«El Eco de Cartagena» que dá la anterior noticia siente que el impulso que en esta industria se nota, sea debido á extranjeros, cuando parece altamente natural, que la iniciativa de esta explotación hubiera cabido á los naturales del país, y tiens razón.

Leemos en «El Eco de Cartagena»: «Recordarán nuestros lectores que hace pocos días publicamos un hecho llevado á cabo por Francisco Ramos Morales, camarero de la fonda de Cremades de Mércia, que devolvió espontáneamente diez mil reales al conocido comerciante D. Julio Walker.

No es este solo el servicio prestado al Sr. Walker por aquel honrado camarero. Ayer ha llegado á esta ciudad con el objeto de entregarnos unos pufos con botones de oro que dicho señor dejó olvidados en la fonda y devolverle 120 rs. que como recompensa á su proceder, le entregó el citado comerciante.

El camarero Ramos, conociendo que un acto como el que habia efectuado no se paga con 120 rs., ha devuelto esta cantidad al Sr. Walker, ofreciéndole una nueva prueba de su honradez con la entrega de los gemelos de oro.» Aplaudimos de nuevo la conducta del camarero murciano.

Por orden del ministerio de Fomento, fecha 9 de noviembre, dirigida al gobernador de esta provincia, se participa que el Consejo de Estado, en expediente remitido á consulta del mismo, opina por excluir del catálogo de montes del Estado las haciendas sitas en el partido del Marat, término de Caravaca, propias de D. Manuel Marin y Garcia y D. Juan Muñoz y Martinez.

Dice «El Mercantil Valenciano»: «Tenemos entendido que se proyecta celebrar una reunion muy numerosa, á la que serán invitadas las juntas directivas de todos los centros políticos, científicos, literarios y recreativos que existen en la capital, con objeto de ponerse de acuerdo respecto del medio que debe escogitarse para llamar la atencion del gobierno sobre el estado á que se vé hoy reducida nuestra Universidad literaria.

Si este pensamiento contara con la proteccion oficial, no dudamos que produciria un brillante y satisfactorio resultado, pero si aquello no sucede, como tenemos, parecemos que será un esfuerzo mas realizado en beneficio de los intereses de nuestra Universidad, hoy casi abandonada del todo.»

Hemos recibido las entregas 23 y 24 de los *Discursos históricos de la muy noble y muy leal ciudad de Mércia y su reino*, escritos por el licenciado Francisco Casales y editados por tercera vez por el conocido librero el Miguel Torués.

A dichas entregas acompañan los escasos nobiliarios números 91 á 99 que corresponden á los apellidos Pousidán, Poyo, Páez, Peraña, Pista, Pitarcos, Quadros, Racafull, y Riquelme.

La publicacion esta ya en el discurso décimo como que trata de los linajes.

Desde 3 rs. en adelante hasta los que el mas exigente puede desear para adornar su despacho, hay *Calendarios americanos* en el establecimiento de LA PAZ, calle de Zoco, núm. 5, en mas de veinte clases de cromos é incrustaciones de oro. Bien se pueda escoger entre tan variado surtido, que de seguro es el primero de esta capital.

La gran novedad en Paris es el drama *La vuelta al mundo en ochenta dias*, debido á Julio Verne, quien ha sabido conservar en el teatro el interés palpitante de sus novelas científicas, tan populares en España.

Es una serie de cuadros naturales, de paisajes y costumbres recogidos entre los mas sorprendentes que ofrece el globo. Para enlazar esta exhibicion los autores han asignado una fabula ingeniosa y entretenida.

Los cuadros mas sorprendentes repro-

sentar: el puerto de Alejandria lleno de buques, con un vapor que atraca al muelle y luego emprende la marcha; los funerales de un rajah en la India, con un elefante vivo que conduce la esposa destituida al sacrificio; Calcutta, la gruta de las serpientes en Borneo, en la cual se ven arrastrarse y eruirse espantosos reptiles; un baile precioso en la misma isla; un café en San Francisco de California; una estacion de camino de hierro en medio de los desiertos del Oeste, por donde se ve cruzar un tren con su locomotora, el cual es avallado por una tribu de indios; la escalera de los gigantes, soberbio pais nevado entre rocas de tamaño imponente, y por fin el entrepuente del vapor *Barigueta*, que voga en pleno mar, y cuyas cauderas hacen explosion, viéndose el naufragio y las restos del buque flotando sobre las aguas, los pasajeros lu huido con las olas, y Liverpool, iluminado por el gas, que surge poco á poco en el horizonte á medida que un mastil, sobre el que se sitúan algunos mástiles, se acerca á la costa.

En una palabra, esta obra es un prodigio de decoracion y el primer paso dado para transformar la comedia de mércia en panorama.

VARIIDADES.

LOS HEROES DEL NORTE

Leida en el teatro *Romea* la noche del 24 de marzo del presente año, en la funcion dramática verificada á beneficio de los heridos del Norte.

Esa sombra de la historia que se llama absolutismo, trémola su negra enseña sobre los montes altísimos que cierran por todas partes, con murallas de granito, las pintorescas ciudades y los pueblos vizcaínos. Sedienta de sangre, alza de guerra y muerte su grito, levantando en su locura y en su ciego fanatismo sobre un paves de ruinas al niño de Carlos V. A la titánica lucha presentes están los siglos y la libertad restaña las heridas de sus hijos que caen atravesados por el acero enemigo; al rugir de los cañones y al resonar de los tiros se unen de los moribundos los apagados gemidos; zumba el cañon, tiembla el monte á su horronso estampido y al grito de «Viva España y muera el absolutismo» luchan aquellos valientes cual hijos nobles y dignos de la patria de Pelayo, del pueblo jamás vencido que unció á su carro de gloria al conquistador del siglo, y no se vió aventajado en nobleza ni heroismo. Bendiga el cielo clemente á aquellos nobles caudillos, á aquellos bravos soldados que con valor nunca visto luchan y vencen y vuelven á luchar mas decididos: caiga su sangre preciosa sobre esos hombres malditos que atajar en vano quieren la corriente de los siglos, desde un rincón de Vizcaya alzando al cielo su grito como si el cielo á sus preces hubiera de ser benigno! En vano siembran la muerte por do quiera que atrevidos fijan su planta funesta los esclavos del carlismo; la libertad no sucumbe, que es hija del infinito y el cielo mismo la guarda de tan viles enemigos. ¡Cuánta sangre derramada, cuánto cobarde asesino contra el pecho de mi patria rebelde asesta sus tiros! En los sangrientos combates que forman de sangre un rio cada soldado es un héroe que desprecia los peligros y se bufa de la muerte al frente del enemigo. Dignos son de toda honra por su heroico sacrificio; dignos son, pueblo murciano, del acto caritativo que la caridad ejerce para aliviar los heridos, y al dar á la faz del mundo tal prueba de patriotismo eres digno de tu nombre eres de la patria digno, y merece tu nobleza la bendicion de tus hijos.

J. Benavente.

SEGUNDA EDICION.

Anoche se cantó en *Romea* *Martín*

con alguna mejor fortuna que las obras anteriores: el tenor Sr. Sanchez Carmona estuvo bastante feliz y el público que asiste á nuestro coliseo le dió muestras de que así como reprobaba lo que no es digno de él, sabe apreciar lo que no está en el mismo caso, y lo aplaudió en justicia.

El Sr. Carvajal tuvo que repetir las copias de Ruque, agradado algunas de sus improvisaciones.

Sentimos ver repetidas demostraciones poco gratas hácia otra de las partes y esperamos que la empresa no retarde la reforma de la compañía para evitar se repitan, pues ni ella, ni los actores, ni el público ganan en ello, y lo cierto es que son justificadas.

En las esquinas y con abundancia, al contrario que los edictos del municipio que son de mas interés, hemos visto los avisos firmados por D. Pedro Pagan, D. Juan de la Cierva, D. Lorenzo Páua, D. Joaquin Báguena y D. Nicolás Aguilár, convocando al partido constitucional para las 3 de la tarde del domingo, en el Instituto provincial, á fin de elegir comité.

La calle de Lucas en el trazo que fué desmenuado para la barricada ha quedado compuesta: la reforma de la calle de Barriou-va continua lentamente. Efecto de esto es el que esté intranquilizada la plaza de Catalanas, pues la parte libre para cruzar está ocupada con montones de grava, que á fuerza del tiempo que allí se hacen han venido estendiéndose: si se hubiera descargado al pié de la torre no solo no estarían sino que impedirían el que aquel sitio fuese uno de los muchos destinados á ciertas necesidades, por falta de columnas antiguas.

En la noche de estreno del gas no pudimos fijarnos detenidamente en las últimas obras del Sr. Sanmiguel; ya otro día hemos dicho refiriéndonos á la decoracion de grata estrenada en *Los diamantes de la corona* que era una de las mejores de nuestro coliseo, pero si bien aquella merece grandes elogios, todos son pocos para la decoracion de marina que se estrenó anoche, que tiene mucho que alabar y que hizo ir al escenario á muchos que querian contemplar de cerca lo que de lejos tan vivo efecto les producía. Muchos placeres recibió el señor Sanmiguel de toda clase de personas y en extremo justos.

Esta noche se repite la misma zarzuela y volveremos á ver tan acabada obra.

Anoche quedó aprobado por la junta municipal, á pesar del vicio de noidad que ella tiene, el cobro de un reparto extraordinario equivalente á un trimestre de la contribucion municipal, que ascenderá á unas 75,000 pesetas, para pagar las 600 del costo de las barricadas y la composicion de los trozos de calles donde se hicieron. El asociado don Antonio Almagro fué el único que habló y dió muestras de que no conocia su derecho y obligacion en aquel sitio; es verdad que los demás hicieron menos pues él siquiera pidió explicaciones que por no comprender su derecho juzgó suficientes.

Mañana resumiremos la sesion.

Esta noche tiene lugar en el teatro del Circo la funcion á beneficio de la comision de la Cruz R. ja de Poniente.

En *Romea* se estrena esta noche la zarzuela en un acto *Las tres Marias*.

Ha fallecido en Biarritz el general don Francisco Lerandi. Sensible es la pérdida sufrida con la muerte de este distinguido hombre público y valeroso militar, y sus altas dotes de magno, su carácter, sus actos administrativos, la patriótica conducta que siguió en la isla de Cuba y sus hechos de guerra, hacen aun mas grande el vacío que deja en el ejército y entre nuestros hombres políticos.

Al comandante militar de Albacete, brigadier Fajardo, se le ha concedido autorización para ir á tomar los baños de Archena.

«Leemos en «La Correspondencia»: «Ayer se presentó á Sr. duque de la Torre una comision de varias personas caracterizadas, acompañando al hermano de D. Miguel Lozano, solicitando el indulto para el mismo y sus compañeros en el caso de que se confirmara el fallo del consejo de guerra.

El presidente del Poder ejecutivo recibió á la comision con su acostumbrada deferencia, y manifestó que por su carácter estaba siempre inclinado á la benigñidad, cuando las circunstancias lo permitian.

Otra comision compuesta de varias personas de todos matices políticos se presentó después, acompañando al propio señor Lozano, al presidente del consejo de ministros con igual objeto. El señor Sagasta recibió atentamente á la comision, y ofreció dar cuenta de su peticion á los demás ministros.

Anoche estuvieron á ver al señor Sagasta la madre y hermana del jefe carlista Lozano y á rogarle, con el empeño é interés que es de suponer, que interponga su valiosa influencia para que se indulte á dicho señor Blas Sagasta, profundamente conmovido ante tal escena, prometió hacer lo que de su parte esté, sus sentimientos humanitarios le aconsejan y su deber le permite. La causa ha de venir en consulta á Madrid por existir así la discordancia que resulta como consecuencia del dictamen del auditor de la capitania general de Valencia.

«Algunos amigos del jefe carlista Lozano anuncian que va á publicarse su biografía y una reseña de su expedicion desgraciada, con el fin de que pueda rectificarse la opinion pública sobre los antecedentes de Lozano y sobre ciertos actos atribuidos al mismo.»

«Es verdad!»—El estómago da origen á cien enfermedades diferentes. Para todas y cada una de ellas, el sentido comun sugiere que el medicamento que devuelve al órgano su completo vigor, sin disgustar al paladar, es el verdadero remedio. Y si el sentido comun pregunta cuál es ese remedio, la experiencia responde que las Píldoras Azucaradas de Bristol. Hay infinitos cárticos, pero las nueve décimas partes solo producen un alivio temporal, muchos son peligrosos y horriblemente asquerosos. Mas vale dejar á la dispepsia que siga su curso, que tratar de curarla con mercurio. El supuesto remedio destruirá al enfermo mas rápidamente que la enfermedad. No así con las Píldoras Azucaradas de Bristol que deben, únicamente su eficacia á los extractos vegetales. Si el hígado está desarreglado, le arreglan; si el vientre está paralizado con obstrucciones, las hacen desaparecer; si el estómago no puede hacer una digestion perfecta, le dan el tono y vivacidad que necesitan. En todos los casos que la enfermedad proviene de impureza de la sangre ó humores, la Zarzaparrilla de Bristol debe ser tomada con las Píldoras.

Salud á todos devuelta sin medicinas ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, la

REVALENTA ARABIGA DU BARRY, de Londres.

Todo enfermo encuentra, por medio de la deliciosa *Revalenta Arabiga*, salud, energía, apetito, buena digestion y buen sueño. Cura las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, nervios, diabetes, debilidad, todos los trastornos del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre. 75,000 curas, entre las cuales se cuentan las del duque de Plusk y la señora marquesa de Brehan, de los doctores en medicina Manuel Saez de Tejada, de la Universidad de Córdoba, etc., etc.

Altra, provincia de Almería, 21 de octubre de 1867. Muy señores míos: Tengo la satisfacción de decir que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina *Revalenta Arabiga* al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupcion cutánea que no la dejaba dormir á consecuencia de la picazon intolerable que experimentaba. Sirvase mandarme todavía treinta kilogramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta.— De Vds. S. S. O. S. M. B. PERRIN de la Harles, al Vice-consulado de Francia. Cura núm. 78,421.

(Herpes) Valencia, 14 de setiembre de 1873. Una amiga mia que padecía herpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la *Revalenta Arabiga*.

JUAN BATLLORI, fabrica de pastas, plaza de Sta. Catalina, 7.

Seis veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata (2 libra, 12 rs., 4 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 80 rs., 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los bizcochos de *Revalenta* se pueden comer en todo tiempo seros ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Son inestimables para los que van de viaje ó no tienen oportunidad de preparar la comida. Se venden en cajas de una libra á 20 rs., de dos libras, á 34 rs.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs., 12 tazas, 12 rs., de 24 tazas, 20 rs., de 48 tazas, 34 rs., ó sean 4 cuartos la taza.

De Bank y compañía, calle de Valverde, número 1, Madrid.

Depósitos en Mércia, D. Rafael Amazan y Martin, D. Salvador Soriano y compañía, Carnicería, 4, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Mejor informados hoy respecto a la noticia que, tomada de un periódico, publicamos en nuestro número del martes 17 del corriente, en cuanto se refiere a que el inspector de policía urbana de la R. Verdad de Manzanera, entregó en la prevención de su cuartel a un alférez de húsares de Villarrobledo, por hallarse en la tarde anterior embriagado en el puente de los Franceses, acometiendo espada en mano a cuantas personas pasaban por aquel sitio, debemos decir en prueba de nuestra imparcialidad y buena fe, que el hecho denunciado es perfectamente exacto en cuanto se refiere al citado oficial del citado cuerpo, si bien es verdad que pasó en los términos en que lo publicamos, con la única variante de la procedencia y cuerpo del agresor, que, lo repetimos, no es el que en la noticia se indica.

«La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones del Consejo de ministros:

Decreto facultando al presidente del Consejo de Estado para que designe de ciertos funcionarios a las de Gobernación y Fomento los consejeros que juzgue necesarios para el más rápido despacho de los expedientes en litigio contra los fallos de las comisiones provinciales referentes al servicio de las armas, y decidiendo a favor de la administración una competencia suscitada entre esta y el juez de primera instancia de Benavente; relativa a un interdicto de recobrar.

—Guerra.—Orden dando de baja en el ejército al capitán de infantería don José González del Valle.

—Gobernación.—Orden declarando nulo todo lo actuado en el expediente instigado por el ayuntamiento de Ruente (Santander), con motivo de haber aprahendido dicha corporación varias reses vacunas que en aparcería con don José Díaz de la Campa lleva don Tomás Martínez en aquel término municipal.

—Disponiendo se proceda al anuncio y celebración de la subasta para el suministro de impresos para el servicio de las estaciones telegráficas durante los años de 1875, 76 y 77.

—Concediendo dispensa de la asignatura de análisis químico, para optar a las oposiciones a las plazas de baños y aguas minerales, a D. José Genovés y Tola, y dispensando la edad a D. Manuel Acuña y Fortuay, y a los que la hubiesen solicitado en iguales circunstancias para las citadas oposiciones.

Ultramar.—Telégram.—Habana 17 de Noviembre.—Oro 106 a 107. Libras 143.—Comcha.

GUERRA CIVIL.

Poco podemos decir de la guerra que nos sigue, en razón a la gran escasez de noticias que hay, no sabemos si por efecto de los grandes temporales que siguen reinando en el Norte, ó porque realmente nada de particular existe que sea digno de mención.

Un periódico dice sobre esto lo siguiente:

«Las noticias referentes a la guerra van escaseando cada día más; lo primero porque la Gaceta no solo de su ordinaria reserva y sobriedad, y lo segundo porque los periódicos, tanto de Madrid como de provincias, no se atreven a publicar las que reciben por sus correspondencias y no se han confirmado por conducto oficial.»

Sea de esto lo que se fuere, lo cierto es que hoy no podemos transmitir más noticias que las que a continuación encontraran nuestros lectores.

—He aquí las noticias carlistas que publican Las Provincias de ayer:

«Ayer se aseguró que Cucala con la mayor parte de las facciones de la provincia de Castellón había entrado en la de Valencia llegando a Alcubias.

—En Castellón continúan presentándose a indulto los carlistas que han abandonado la facción. Ayer llegaron seis de ellos con armas a dicha ciudad.

La brigada Dabán se hallaba ayer en Nules.

El general Carbó permanece en Sagunto.

El brigadier Arnaz se encuentra en Requena.

—Segun viajeros llegados de Castellón, el sábado por la noche se reunieron en Ondá los cabecillas que recorren la parte baja de aquella provincia, excepto Cucala, habiéndoseles incorporado 150 caballos procedentes según se decía, de Chelva.

—Doloroso nos es en extremo tener que registrar con desconsoladora frecuencia los bárbaros crímenes del cabecilla Cucala, pero según los pasajeros venidos de los pueblos de la Plana, aquel feroz jefe ha hecho fusilar en Alcora a cuatro desdichados que habiendo anteriormente pertenecido a su partida se habían acogido a indulto. Si el hecho es cierto, cual se decía

en los pueblos cercanos al lugar del crimen, solo demostró que ha entrado la desesperación entre los cabecillas carlistas, al ver que los abandonan los que ilusionados por engañosas predicaciones formaron en sus filas. Siempre han sido terribles los últimos momentos de una causa perdida, y mucho tememos que a este principio obedezcan los facilitadores de que se habla.

—En Alcañiz se ha celebrado con solemnidad exequias por los que murieron en el combate de Villarrobledo del Cid, presidiendo el acto el brigadier Despujol y el comandante militar de la plaza, con asistencia de todas las autoridades. Los cuerpos que tomaron parte en el combate estuvieron representados en los funerales por una compañía de cada uno de ellos.

—En la noche del martes último llegó precipitadamente a Benifassá, trayendo de las columnas que recorren los pueblos del Maestrazgo, la titulada diputación real de Aragón, con todos sus empleados civiles y militares y los presos que se hallaban en Cantavieja.

Parece que su objeto es irse aproximando a la frontera por la parte de Urgel, si es que pueden pasar el Ebro.

—El cabecilla Villalain ha salido por último de su guarida de Chelva, donde debía estar experimentando todo género de escaseces, y se dirige hacia la Mancha, en busca de dinero, y de raciones. El viernes último se presentó en Camporrobles con tres batallones y 200 caballos, exigiendo 2.000 raciones, 150 fanegas de cebada y 6.000 rs., saliendo después unos 100 caballos en dirección a la Minglanilla.

—El 16 se aseguraba en Valencia, que Cucala con la mayor parte de las facciones de la provincia de Castellón, había entrado en aquella, llegando a Alcubias.

—Hemos oído decir en los círculos militares, y como acreditado rumor en los centros oficiales, que al practicar un reconocimiento cerca de Tafalla el regimiento de Zaragoza, encontróse con una avanzada carlista, a la que, a un cuando superior en número, hizo retroceder hasta las segundas trincheras, causándoles bastantes bajas. Tan grande era el ardor de los soldados, que a no ser por el jefe que mandaba la fuerza, se hubiesen internado en el terreno enemigo sin reparar en obstáculos alguno.

—El gobernador militar de Morelia participa que los voluntarios y contra-guerrilla de aquella plaza verificaron una salida en la noche del 16, sorprendiendo los primeros al cabecilla Polo, requiriendo de contribuciones de su serretón, con un número de armas de Cere Torres, y 21 carlistas más, a los que hicieron prisioneros, cogiéndoles municiones, algún dinero y dos caballos. Al citado gobernador militar se le ha presentado a indulto ocho carlistas, manifestando también dicha autoridad que es grande el pánico que existe en los pueblos inmediatos.

—En la Colina de Prades, pequeño pueblo de la provincia de Orense, se levantó el lunes una partida carlista de unos 30 hombres, once de ellos pertenecientes al mismo pueblo, y los restantes naturales de Cnevillas y Arboláñez, los cuales, después de formar en la plaza, mandados por un carpintero de la Colina, salieron en dirección a Sierra-Conejos. Noticioso de ello el alcalde, al amanecer del martes pidió auxilio al puesto de la Guardia civil, y con ayuda de algunos vecinos salió en persecución de los faciosos.

El gobernador interino de Teruel, en telegrama de ayer, dice al señor ministro de la Gobernación:

«Sin novedad en la capital. Esta tarde ha entrado en esta el general Jovelán. La facción Gamundí en Mosqueruela; Cucala y Velasco en Villar del Arzobispo.»

Los vecinos de Chantada (Lugo) rechazaron a una partida de latro-faciosos que se acercó a aquella población, hiriendo a dos de ellos. De la capital han salido fuerzas en su persecución.

El gobernador de Alicante transmitió ayer el siguiente telegrama al señor ministro de la Gobernación:

«Segun me participa el alcalde de Orihuela, una insignificante partida latro-faciosa, ha aparecido en las inmediaciones de Torremendo.

Fuerza de la Guardia civil, ha salido para dicho punto.»

En Cuenca se han presentado a indulto dos carlistas con armas y caballos, procedentes de Chelva, habiendo aprehendido además los agentes de orden público de aquella población a otro que se dirigía a su pueblo.

Con fecha del 18, dice el gobernador de Cuenca al ministro de la Gobernación:

«Villalain estuvo con 3.000 hombres en Beamud a las dos y cuarto de la tarde, dirigiéndose a Huelamo. Continúan algunos pequeños gra-

dos carlistas en varios pueblos de esta provincia.

Segun parte del alcalde de Piedrahita se ha disuelto la partida latro-faciosa que vagaba por Valdegimena, Valverde y otros puntos de la provincia de Salamanca, y sobre los límites de esta, a consecuencia del espíritu levantado de los referidos puntos y en particular de Alba de Tormes.

Segun participa el gobernador de Castellón en aquella capital reina completa tranquilidad.

El 18 se hallaba Cucala en Alcora con tres batallones.

Segun noticias, la facción de Astúriz se ha disuelto, recogiendo un jefe las armas y escondiéndolas.

El noche del 17 llegaron a Bilbao los tres últimos correos. El temporal continuaba arreciando.

Ayer no se le facilitó a la prensa noticia alguna en el ministerio de la Guerra.

SECCION OFICIAL.

Además de los decretos que ya adelantamos, la Gaceta publica:

—Una orden del ministerio de Fomento dictando varias disposiciones para evitar los perjuicios que se siguen a la enseñanza por la lejititud con que se procede a la provisión de las escuelas públicas. En ellas se previene:

Que los ayuntamientos que hayan dejado trascurrir el término señalado en la orden de 1.º de Abril de 1870 sin nombrar maestros propietarios, se entenderá que han renunciado a su derecho;

Que las juntas provinciales de instrucción pública formarán una relación de los aspirantes que no hubiesen obtenido plaza, y las remitirán simultáneamente a los ayuntamientos cuyas escuelas deban proveerse a fin de que lo verifiquen en el más breve plazo, y si a los ocho días de haberse remitido no diesen cuenta de los nombramientos, se entenderá así mismo que renuncian a la facultad de hacerlos;

Que para las escuelas de mayor sueldo no podrá nombrarse más que uno de los tres primeros aspirantes, para la que se siga inmediatamente a uno de los cuatro primeros, y así sucesivamente para todas las demás como si las propuestas se hubieran hecho en terna;

Que en el caso de que resulte nombrado algún maestro para más de una escuela, deberá este manifestar a la junta, en el preciso término de ocho días, cuál es la que prefiere;

Que trascurrido este plazo las juntas formarán una nueva lista de las escuelas que resultasen sin proveer por orden de mayor sueldo, y otra por orden de méritos de los aspirantes que no hubiesen sido agraciados, remitiéndolas al rector del distrito universitario para que se hagan los nombramientos de conformidad con lo dispuesto en la real orden de 10 de Agosto de 1858.

Y por último, que en aquellas provincias donde por el estado de las comunicaciones u otras causas extraordinarias no sea posible hacer que las propuestas lleguen a los pueblos, ni que los maestros tomen posesión de sus destinos, se suspenderá por ahora la provisión de escuelas.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

LISBOA 17.—Varios periódicos, ocupándose de las cartas que «El Imparcial» de Madrid dijo haber recibido de este país sobre la Unión Iberica, manifiestan que dichas cartas son una misificación, y retan al periódico madrileño a que publique las firmas.

NEW-YORK 17.—Los periódicos aseguran que ha abortado en Costa-Rica una tentativa de rebelión contra el Gobierno.

PANAMA 17.—Corre el rumor de que la fragata de guerra española «Gerona» y el vapor «Tornado» que se hallan delante de la Guayaquil, amenazan bombardear la plaza si el Gobierno venezolano no satisface las reclamaciones que apoyan dichos buques.

HAWAII 18.—Las tormentas que cayeron en el departamento Oriental de la isla, han ocasionado bastantes pérdidas.

Algunos pueblos han sido inundados por las aguas.

Los estragos causados en los campos particularmente en las plantaciones de azúcar son de alguna consideración.

Y hay que deplorar también bastantes desgracias personales.

LONDRES 17.—Consolidados ingleses, 93 1/8.

Exterior, 186 1/2.

PARIS 17.—Bolsa, 3 por 100 francés 61 1/2 a 12 88 7/8.

Exterior, 8 por 100 a 13 1/2.

que se considera como el programa del centro izquierdista, dice que quiere la república legal, que dará su voto en favor del senado republicano, y que en el caso de la no disolución de la Asamblea que aceptaría la conciliación.

Palma.

SERVICIO CONTINENTAL.

LISBOA 17 (once y doce noche).—A consecuencia de telegramas publicados hoy en los periódicos de Londres, diciendo concluida la revolución en Buenos-Aires, y que el general Mitre había perseguido presuntamente a indulto los rebeldes, fue inquirida la veracidad de las noticias por la Agencia Americana, recibiendo el siguiente despacho:

«PERNAMBUCO 17.—Todo falso.—Las últimas noticias recibidas aquí hoy participan que continuaba la revolución solamente con desinteligencia entre los jefes carterianos.

SERVICIO POSTAL.

SANTANDER 16.—Con tiempo duro bastante, y fuertes chubascos del Oeste y Noroeste regularon hoy procedentes de San Sebastián los vapores «Zurbaran», «Juan», «Canningham», «Covadonga», y «Albatros» conduciendo 4.000 habitantes; los dos regimientos de Asturias y Castilla, y que hoy mismo saldrán para Miranda por el ferrocarril.

Los vapores «Princesa» y «García» se hallan dearrivada forzosa en Santofía; el primero con los cazadores de Estella y el general en jefe, y el segundo con «balios». Los vapores de «Guerra», «León», «Colón», «Africa» y «García», con tropas deben estar también de arribada, pues saldrán de San Sebastián y no han recalcado todavía.

Faltan los correos de San Sebastian y Bilbao.

Agencia Americana.

REVISTA COMERCIAL.

MERCADOS NACIONALES.

Tenemos contraída semanalmente una deuda sagrada con nuestros apreciables suscritores, que consiste en darles cuenta del movimiento mercantil que se haya tenido lugar en nuestros centros productores y consumidores. Les somos deudores, por lo tanto, de la Revista de la presente semana, que no hemos podido publicar en su día por causas independientes de nuestra voluntad; causas que deben saber ya aquellos de nuestros suscritores que, con detenimiento, hayan leído el número de «El Popular» correspondiente al martes último, pues en él dejamos aquí las expresadas.

Repuesto ya de la indisposición que ha venido padeciendo durante algunos días, nuestro comp. ferro de Redacción, (cuyá salud guarde Dios muchos años) encargado de las Revistas comerciales, va a tratar, en el presente número, de indemnizar a nuestros apreciables lectores de las noticias mercantiles correspondientes a la última semana, y de que han corrido hasta hoy.

Para cumplir mejor nuestra tarea, vamos a dar principio publicando un extracto que, leemos hecho de varias cartas que nos han sido remitidas por nuestros estimables correspondientes en las provincias de Badajoz y de Ciudad-Real. Extracto, cuya lectura recomendamos a nuestros suscritores, por ser digno de llamar su atención, especialmente en lo que se refiere al ramo de lanas, de que contra nuestro buen deseo pocas veces podemos dar noticias tan concretas como los ganaderos y fabricantes las necesitan para poderlas utilizar con seguridad de no hallar en la práctica error, al fundar en ellas sus cálculos.

En general, dicen los correspondientes de los días anteriores, está paralizada la venta de lanas cargadas, aun siendo finas, pues aunque de la parte más próxima a la frontera han salido algunas para Portugal; principalmente, no han bastado estas operaciones ni las que algunos pequeños especuladores han hecho de tierra de Baros por cuenta propia con las fábricas de Béjar, para animar las transacciones. El comercio está decididamente marcado en este año como en el precedente en las lanas ligeras, aun a costa de poca exigencia en el pelo, habiendo sido solicitadas y muy sostenidas todas las que ofrecen buena producción a favorado, a propósito para la fabricación de paños para el ejército.

Y si bien la triste situación de los centros fabriles de Cataluña ha reducido a muy corto número sus pedidos, no han dejado de hacerse algunos para Alcoy, y han sido extraordinarios los de Béjar, que habiendo logrado calmar la agitación que los vaivenes políticos produjeron en sus talleres, ha estado desarrollando una actividad extraordinaria para el suministro de uniformes, cesando casi por completo en la elaboración de paños de comercio para dedicar a los de tropa todos sus poderosos elementos. Quejarse, no obstante, los contrabandistas de la falta ó demora de los pagos del Gobierno, que es causa bastante para que se hayan detenido en las compras de paños, y que ya se nota paralización en las lanas, pues sabido es, que la venta de las extreme-

ñas se hace al contado y con exclusión de todo papel y plazo.

Como quiera que las lanas de libras y de pelo regular, se encuentran en toda la comarca de la Serena, y en los confines de las provincias de Ciudad-Real, Badajoz y Córdoba, allí ha sido mayor el movimiento, siendo la situación de los principales mercados, la siguiente:

Cabeza del Bayo: Que tan muy pocas existencias, y los precios han ido subiendo en el espacio de tres meses desde 106 a 108, y 110 reales arroba, habiéndose elevado a 113 para las pilas más grandes y acreditadas de la localidad.

Castuera: Tiene existentes unas cuatro mil arrobas, habiéndose hecho las ventas a los precios de 112 y 114 reales, pretendiendo por alguna pequeña pero buena pila, hasta 120, y habiéndose guardado reserva respecto al precio que ha obtenido en Cataluña la pila que en dicho punto pesa por la mejor de la comarca.

Cabeza del Bayo: Empezaron las ventas en la época del corte, a 117 rs. y sucesivamente se han vendido hasta unas 12.000 arrobas, sin haber pasado el precio de 119, siendo difícil, sin la paralización que es muy de temer, que los ganaderos en cuyo poder hay todavía unas 12.000 arrobas, cedan a menos de 120 rs.

En Sierra de Guadalupe, y los precios más altos obtenidos han sido de 106 rs.

Al mismo tipo con corta diferencia se ha dado salida a las de Sanofi-Spiritus, Esparragos, Zarza, Capilla y Talarrubias, a excepción de lotes escojidos que han llegado a 112 y 114 reales.

Las de Belalcázar han salido a 108 reales para Pazo-Blanco y Antequera, y solo quedan cont. das partidas, cuyos precios no conformes con aquellos precios que conceptuamos de buenos, esperan alguna ventaja, de que dudamos mucho, conservándolas hasta la primavera.

Las de Béjar y pueblos próximos de la provincia de Córdoba, cuyo pelo y producción están lejos de las de Serega han llegado a obtener 103 reales.

En Azuaga y Capilla se ha vendido de 100 a 104 reales y en Socorrala no se ha pasado de 95; y con relación a esos precios se ha hecho las de Almadén y pueblos próximos, pero quedando partidas ya insignificantes.

En Puerto-Llano se ha ajustado la mejor partida estante blanca a 93 reales y a 89, precio relativamente muy bajo, la negra.

De la parte de Talavera de la Reina, que aunque no tan finas salen lanas muy apreciadas, se nos dice que se han agotado las existencias.

En resumen de los datos enumerados y de granjarse que el transporte, comision y gastos de peso aumentan el valor de cada arroba en unos siete reales por término medio, para llegar a los principales puntos industriales de España, se deduce que el precio de una libra de lana de pelo regular después de la salida cuesta al fabricante diez reales y medio, precio sumamente elevado, muy difícil de sostener, que hace imposible la exportación, puesto que de unas ligeras se ha hecho para Portugal, no ha llegado a 10.000 arrobas desde la época del corte, y que solo puede explicarse por la premura de las fábricas de Béjar de aprovechar los meses de verano para lavar, teñir y secar la provisión necesaria para el invierno, durante el cual, y hasta la primavera es de suponer que permanezcan a la expectativa, y por tanto, estacionario el artículo, a menos que un cambio grande en la situación general, permitiese a las fábricas de tejidos de Cataluña recobrar su actividad ordinaria.

Los mercados de cereales de la Mancha y Extremadura no ofrecen interés. A la parte de Ciudad-Real ha sido preciso llevar algunos candeleros de Castilla para el consumo, que salen a 52 reales fanega, a causa del tratamiento en vender por parte de los pocos labradores que tienen sobrantes.

En los grandes centros de producción de la provincia de Badajoz, que el año anterior enviaron millones de toneladas al extranjero por el puerto de Lisboa, sin que los precios subiesen a los reales de la época, prueba evidente de la gran abundancia que entonces se hallaba en el mercado, y que apenas se han expedido algunos candeleros de fanegas a Málaga, y han sostenido un pequeño, y pasado movimiento a Sevilla, a los precios de 50 a 52 rs., que por estar nivelados los que resultarían trayendo trigo de Castilla, no permiten movimiento mercantil, ni ha sido posible este en las harinas, aun favoreciendo el consumo de estas la prolongada sequía y dificultad de molindas, por que habiendo el país a las de sus trigos duros, no da satisfacción a las blancas de las más acreditadas marcas.

Un pequeño esfuerzo siquiera durante algunos meses por parte de las empresas de ferro-carriles, sobre to-

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: por un día á 10 céntimos, de pe-
ta la línea; por 2 á 6; por 3 á 4; por 4 en adelante á 4; los blancos
ó letras mayores, del tipo ordinario se contarán por el espacio que
ocupen.— Toda inserción en la primera página, excepto los comuni-

ANUNCIOS.

cados, se cobra á doble precio que en la de anuncios.—La línea de
comunicados desde 25 céntimos de peseta hasta 3 pesetas.—A los sus-
critores de más de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos
los precios.—Los pagos se hacen el primer día de publicación.

Beelin religioso.

Taxas de mañana.—La Presen-
tacion de Ntra. Sra. y s. Rufo m.
Judeo.—Esta mañana en la Igle-
sia de las Religiosas de Sta. Clara y
en la parroquia de S. Pedro.

Seccion Mercantil.

ALMUDIA PUBLICA.
Precios del día 18
7 go del país de 15 25 á 16 50 pta
1. extranjero de 0 00 á 0 00
cañal. de 7 50 á 0 00
cañal. de 9 50 á 10 25

Comunicaciones.

ADMINISTRACION PRINCIPAL
DE CORREOS DE MURCIA.

CORREOS.	ENTRADAS.	SALIDAS.
Línea de Madrid	11 30 m.	2 t.
— de Carta- gona 1.º	8 t.	6 30 m.
— Id. 2.º	7 n.	10 m.
— Lorca y Almería	11 m.	1 t.
— Alicante	11 m.	1 t.

El despacho de reja estará abier-
to desde las once de la mañana,
hasta la dos de la tarde, y desde
las tres á las cuatro de la misma.

Se reciben las cartas y pliegos,
como igualmente impresos y obras,
en la mañana de certificación de esta
administracion, desde las nueve de
la mañana á las dos de la tarde.

Para el pagaré papa del Estado y
hacer reclamaciones de certificados,
desde las nueve de la mañana á la
una de la tarde.

Se recibe la correspondencia en
el buzón de esta administracion,
has á media hora antes de la salida
de cada expedicion, y en los estancos
una hora antes.

Múrcia 16 de noviembre de 1874.—
El administrador principal, Vicente
Pastor.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE ROMEA.

Funcion 6.ª de abono para hoy
viernes á las 7 y media de la
noche.

Se pondrá en escena la zarzuela
en 2 actos, titulada:
Marina.

Dando fin con la zarzuela nueva
en un acto
Las tres Marias.

Entrada general 3 rs.—Idem
al paraiso 2.

ANUNCIOS.

Se necesita una señora para ama
de gobierno. Informes, plaza de
Sardoy, núm. 7, de doce á dos.
8-7

NODRIZA.

Antonia Guanez Martínez, de 18
años, soltera, primeriza, leche de
no mea, solicita, cria para casa de
los padres. Parroquia de S. Antón,
calle de Alenara, 5. P-8-3

NODRIZA.

Cámen Nobles, de 26 años, casa-
da, leche 15 días, busca cria para
su casa ó la de los padres. Vive
en la senda Escucha á la espalla
del finco del Marqués, en el par-
tido de S. Benito. 8-1

1875

Calendarios para dicho año
que se encuentran á la ven-
ta en el establecimiento de
LA PAZ, Zoco, 5, Múrcia.

El Firmamento.—Calendario Zira
gozano arreglado para toda Es-
paña por D. Mariano Castillo y
Osciero.

Edicion grande, 12 céntimos de
peseta (4 cuartos)

Edicion económica, 6 céntimos
de peseta (2 cuartos).

Edicion de pared, 6 céntimos de
peseta.

El profético Zaragozano, edicion de
cartera por D. Mariano Castillo,
6 céntimos de peseta.

Almanaque de los Chistes, por M. F.
El Flaco, con caricaturas de no-
vedad, una peseta.

Almanaque Hispano-americano, por
Lustoso, con láminas, una peseta.

Cómico, con caricaturas, 50 cénti-
mos de peseta

Bafo, con caricaturas, 50 cénti-
mos de peseta.

D. Mundo Cómico, con caricaturas
y dibujos, 75 céntimos de peseta.

El huracan, satírico-burlesco, con
caricaturas, por Eusebio Blasco,
25 céntimos de peseta.

Climatérico, con multitud de cha-
carrillos y chispeantes caricatu-
ras, una peseta.

PILDORAS (Vegetales) AZUCARADAS



BRISTOL.

La necesidad de una perfecta y se-
gura medicina catártica ó purgante
ha sido por mucho tiempo sentida
por la gente y la facultad, y por
nosotros es el colmo de la satisfac-
cion el poder con confianza reco-
mendar nuestras **Pildoras Vege-
tales Azucaradas de Bristol**
como una medicina que á la par que
purgante, combina todas las esencia-
les facultades de seguridad, y en todo,
agradable catártico para familias. No
son hechas de drogas comunes como
otras pildoras son compuestas: sino
que son preparadas de la mas escogida
y superior calidad de raíces,
medicinas, yerbas, y plantas, los
principios activos ó partes que
contienen el valor medicinal, son quími-
camente separados de la parte inerte
y fibrosa que no contiene virtud al-
guna. Entre esos activos agentes medi-
cinales, podemos mencionar el Podo-
lin, el cual ha sido probado que posee
el mas sorprendente poder curati-
vo sobre el hígado y todas las secre-
ciones biliosas. Este en combinacion
con el Leptandrin y otras muy va-
lidosos extractos vegetales y drogas,
constituyen una pildora purgante que
es en mucho superior á cualquier
otra medicina de su clase ofrecida al
público. Las **Pildoras Vegetales
Azucaradas de Bristol** se halla-
rán ser un remedio seguro y eficaz
para todas las enfermedades como
Dispepsia ó indigestion,
Jaqueca,
Afeccion del hí-
gado,
Ictericia,
Almorranas,
Aliento fétido,
Tomas las enfermedades que traen
su origen de la sangre, la **Zarza-
parrilla de Bristol**, el mejor pu-
rificador de la sangre debe ser usada
con las pildoras; ambas medicinas han
sido preparadas expresamente para
obrar en armonia, y cuando fielmen-
te así se haga, no tendremos inconveni-
ente en decir que un gran alivio,
y en los mas casos, una cura radical
puede ser garantida, cuando el pa-
ciente no esté ya fuera de todo au-
lilio humano.
Se hallan de venta en la farmacia
de D. Manuel Martínez, calle de la
Platería y en la droguería de los se-
ñores Ferrer y Hermanos, plaza de
S. Julian y al por mayor en casa de
los Sres. Ferrer y Bañe, droguistas,
plaza de Alameda, núm. 3. Barcelona,
403-28

La Moda Elegante Ilustrada.

La primera edicion de lujo de esta
publicacion es hoy día indispensable
en toda casa de familia, por el sin-
numero de patrones, de tamaño natu-
ral, que reparte; por la profusion de
modelos de confecciones de toda clase
de prendas y trajes, para paseo,
viajes y casa; por sus innumerables
dibujos para bordados, y sobre todo,
por el exquisito gusto y elegancia de
los figurines iluminados, hechos por
las notabilidades artísticas de Paris.
El precio de esta conveniente pu-
blicacion es, en provincias, el de 12
y 16 reales al mes, segun los mas ó
menos figurines iluminados que se
quieran recibir, y en Madrid 10 y 14
respectivamente.
Se envían números de muestra gra-
tis á quien lo solicite, pidiéndolos á
su administracion, Carretas, 12, prin-
cipal, Madrid.
Se suscribe en Múrcia en el esta-
blecimiento de LA PAZ, Zoco, 5

DOCTOR IN ABSENTIA.

Los profesores en artes, letras y
ciencias, el clero y magistrados,
médicos, cirujanos, dentistas y ar-
tistas que deseen obtener el título
y diploma de doctor ó bachiller
honorario, pueden dirigirse á ME-
DICUS, calle del Rey, 46, Jersey
Inglaterra. 26-3

Canarios.

Se venden muchos nuevos. En la
administracion de este periódico se
dará razon.

Para luto.

Tarjetas de visita se hacen en el
establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5,
á 14 rs. 100.

ASMA CURADA RADICALMENTE CON LOS MARAVILLOSOS CIGARRILLOS CLIMENT.

PRECIOS
8 reales caja.

Estos cigarrillos son los únicos de
prontos y eficaces resultados en el
ASMA, OPRESION, TOS, CATARROS, NEURALGIAS DEL PE-
CHO, DEL CORAZON, etc., su uso continuado por breves días
hace desaparecer estas enfermedades por antiguas y rebeldes que
sean.

Los pedidos al por mayor se dirigirán á la farmacia de D. José
Climent, calle de S. Vicente, núm. 164, Valencia. Al por menor
en Múrcia, D. Manuel Martínez, calle de la Platería, núm. 53.
Prospectos gratis. 11

CHOCOLATES DE MADRID.

FABRICA-MODELO
DE LA
COMPANIA COLONIAL
FUNDADA EN EL AÑO 1854.

La COMPANIA COLONIAL que
planteó en España, hace catorce
años, la fabricacion del chocolate
en grande escala, con maquinaria
movida por vapor, ofreciendo al
consumidor no solo una notable me-
joria en las clases con respecto á
sus precios, sino que tambien una
perfeccion de moído desconocida
hasta entonces.
De aquí la gran aceptación de
estos chocolates, cuya venta siem-
pre creciente pasa ya de 6,000 li-
bras diarias.
**DOCE SON LAS MEDALLAS
de premio que han obtenido.**
Este establecimiento es el mas
considerable, á la vez que el mas
adelantado de España con los ra-
mos que abraza de
Chocolates, cafés, té y tapioca.
**DEPOSITO GENERAL,
CALLE MAYOR 18 Y 20. - MADRID.**
Se venden en Múrcia en los es-
tablecimientos de los señores don
Salvador Soriano y compañía, pla-
za de San Pedro - D. José Fernan-
dez Garre, plaza del Marqués de
Canales - Ferrer hermanos, plaza
de S. Julian - Gabriel Raigal, Arco
de Verónicas.

PAPEL WLINSI

El inmenso éxito de este
remedio es debido á sus
propiedades con tantemen-
te probadas, á su accion pronta é intima, que atrae al exterior la irri-
tacion, cuya tendencia es fijarse en los órganos vitales. Recomendando
los principales médicos para la curacion de los reumas, bronquitis,
afecciones de la garganta, grippe, reumatismos, lumbago, dolores, etc.,
etcétera. Su empleo no exige ningun régimen; una ó dos aplicaciones
bastan las mas veces, y solo causan una ligera comezon. Precio de la
caja, 8 rs.
Depósito en Paris, J. WISLIN, 16, rue de Rennes. — En Madrid, la A-
gencia franco-española, 31, calle del Sordo sirve los pedidos. Por menor,
en Múrcia, D. Lucas Serrano, farmacéutico, calle del Principe Alfonso.
50-37

ESPIRITU MINERAL ZUCCANI.

La mejor y la mas acreditada de todas las bendiciones para limpiar
los guantes de piel, quitar, sin dejar oír algo, las manchas de los
tejidos de seda, vestidos, encajes y ricas telas de mueblajes, etc., etc.
Usando tambien con gran éxito los relojeros para limpiar el meca-
nismo de los relojes. Precio: 6 y 11 rs. frasco.
Paris, G. Tardif y compañía, 51, rue du Temple, Madrid, por
mayor, Agencia franco-española, Sordo, 31; por menor en Múrcia
D. Pedro Leante y D. Rafael Amazan. 66-40

Ntra. Sra. de la Fuensanta, patrona de Murcia.

En el establecimiento de LA PAZ se venden láminas para cuadro,
grabadas en acero con suma delicadeza.

Tambien se venden láminas de Ntra. Sra. de la Luz, que se
venera en el santuario del monte, del mismo tamaño é igual de-
licado grabado.

PRECIO DOCE CUARTOS.

VINAGRES DE TOCADOR.

Nunca mas necesario que ahora el esmero y cuidado en el uso de las
aguas, quitándolas su impureza con vinagres higiénicos de tocador. Asis
se evitan muchas enfermedades de la piel y tal vez desórdenes mas gravey
los mejores son los siguientes: de *Botol*, de *los Druidas* y de *Demarson*; y
los precios de 8, 14 y 12 rs.
Establecimiento de LA Paz, calle de Zoco, 5.

HISTORIA del movimiento republicano en Europa POR EMILIO CASTELAR.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.
MEDIO REAL LA ENTREGA EN TODA ESPAÑA.
Todas las semanas se repartirá de cuatro á ocho entregas, impre-
con tipos nuevos y en papel glaseado de clase superior.
Cada entrega se compondrá de ocho columnas de texto, ó sean cuatro
páginas en folio. Toda la obra constará próximamente de unos 40 á 45
cuadernos, siendo la mas económica de cuantas ediciones de esta clase
se han publicado hasta el día. A la primera entrega acompañará un ma-
nifesto retrato del autor.
SE SUSCRIBE en Madrid en la casa editorial de D. Manuel Rodríguez,
plazuela del Rombó, núm. 2, próximo al gobierno civil, y en las princi-
pales librerías.
En provincias y Ultramar admiten suscripciones los corresponsales de
cada casa.
En Múrcia el establecimiento de LA PAZ.

EL TEMPLO DE VENUS, en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, Múrcia. POLVOS BLANCOS DE FRESA, ROSA Y AMBROSIA PARA EMBELLEZER EL ROSTRO.

Son inofensivos, y admirables para artistas liricos, dramáticos y coreo-
gráficos y se usan con honor ó con un pañito. Su precio á rs. frasco.
BANDOLINA DE LA REINA DE LAS FLORES
para alisar y fijar los cabellos, del perfumista francés L. T. Fiver. Su precio
5 rs. frasco.

ARTICULOS VARIOS.

Pomada fina á la vainilla, á 7 rs. — Pomada húngara para los bigotes, á 7 rs.
— Cold-cream superior de Laroze, á 12 rs. — Filicomo superior de rosa,
magnolia y mil flores, á 2 rs. — Aceite fitómico de calidad superior para la
conservacion del cabello, á 5 rs. — Albina blanco de Lais para dar brillantez
y frescura al cutis y blanquear la piel de un modo inalterable, á 16 rs.
frasco. — Aceite de olor, á 4 rs. — Agua de Labanda, á 7 rs. — Benzina, á 6
reales. — Cosméticos, á 5 rs. — Crema de las Duquesas á 12 rs.

Supremos perfumes orientales, africanos, americanos, europeos y oceáni-
cos para el pañuelo, baño, ropa y taquería; para saunar, fumigar, desin-
fectar, renovar la atmósfera de los teatros, salones de bailes, aposentos,
y para flores, jarabes, vinos y ratillas.

Estas afortunadas preparaciones odoríficas son hechas con las flores de
plantas mas importantes del reino vegetal, y son superiores y mas baratas que
las del celebre santuario de la Reina Venus, en Citeres.

Melisa, fina, á 4 rs. frasco.
Mil flores, á 4 rs. id.
Violeta, fina, 6 rs. id.
Flor de naranja, á 4 rs. id.
Anís ruso, á 4 rs. id.
Henotrope francés, 7 rs. id.
Amizete, á 4 rs. id.
Rosa, pura, á 4 rs. id.
Cateput, fino, á 4 rs. id.
Macassar inglés, 8 rs. id.

Bergamota, Alpes, á 4 rs. id.
Sándalo, indio, 6 rs. id.
Miel de Inglaterra, 8 rs. id.
Yerba Luisa, á 4 rs. id.
Pachuly rosa, 8 rs. id.
Geranio rosa, 8 rs. id.
Ylang ylang, neto, 12 rs. id.
Embalumado de Jericó, 6 rs. id.
Agua triple de colonia, 6 rs. id.

Para salumar locales se echan diez ó mas gotas de estos extractos en una
badila ó buerto caliente, y son superiores á las pastillas, incienso y trociscos
del Serrallo.

COLORIDO HUMANO O ROSA PARA DESCOLORIDAS, DE CLEOPATRA

Un rostro blanco solo, exento de pecas, arrugas, manchas, espinillas ó he-
geramiento sonrosado, es como un rayo de sol que se presenta en un hermo-
so paisaje. Precio: 6 rs. frasco.

Uso: se agita bien el frasco, se dá con un pañito ó esponjita una mano ó
dos, y con otro se extiende á voluntad. Si son morenos, se dá segunda vez.

TINTAS QUIMICAS PARA ESCRIBIR.

Son admirables para escribir y copiar cartas con hermosos y preciosos co-
lores no conocidos hasta el día y no tienen rival.

Tinta violeta, á 5 rs. frasco. — Azul cielo, 5 rs. id. — Verde esmalte, 6 rs.
idem. — Rosa de Istria, 5 rs. id. — Son aromáticas, no se alteran, secan en el
acto y dan duracion á las plumas.

Los artículos anteriores se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

ALELUYAS,

pliego un cuarto. Pliegos de soldados, de cro-
nologia de reyes, de santos, de baraja, ilumina-
dos, á dos cuartos. En el establecimiento de
LA PAZ, Zoco, 5.

TARJETAS DE VISITA

á 12 rs. el 100 y á 8 el medio 100.

Tarjetones para comerciantes é industriales, facturas ó circun-
lares, á precios convencionales pero económicos.

Acúdase al establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Múrcia.

HISTORIA DE ESPAÑA, desde los tiempos mas remotos

FOR EL EMINENTE HISTORIADOR
D. MODESTO LAFUENTE.

BASES DE LA PUBLICACION.
La *Historia general de España* se repartirá por entregas de ocho pági-
nas, de abundante lectura, buenos tipos y papel especial, y su coste será

UN CUARTILLO DE REAL EN TODA ESPAÑA.
Se repartirán con puntualidad ocho entregas cada semana, ó sea un
cuaderno de 64 páginas de abundante lectura por un desembolso de 2 cénti-
mos. Tambien se sirve por tomos. — Uno cada mes, á razon de 20 rs.

Punto de suscripcion en Múrcia, el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.
Los que en los pueblos deseen suscribirse pueden hacerlo acompañan-
do al pedido libranza de 12 rs. que es el valor de 48 entregas, y las re-
cibirán directamente, debiendo renovar el pago de otras 48 cuando hayan
recibido las anteriores, si no quieren que se les suspenda el envío.

CIGARRILLOS DE CANET, de la fábrica de la Lealtad Española.

Se halla una corta existencia en el establecimiento de LA PAZ,
Zoco 5, y se venden á real y media el paquete y tomando de 25
darán en 33 rs.

Papel pintado para escuelas

En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

MURCIA, IMP. DE LA PAZ, calle de Zoco, núm. 5.